

■ 教育目標「学び合い 高め合い 共に伸びる子」



佐渡市立七浦小学校

学校だより

令和4年9月30日発行

新潟県 佐渡市立

七浦小学校



No. 7

♪ 来られる時 に来られる方 から さわやか あいさつ うらななうら ♪

次回は10月7日に開催！7:40～8:00 玄関前でお待ちしています！

応援は背中を押してくれる

校長 高橋 健

9月4日（日）に開催された2022佐渡国際トライアスロン大会のBタイプに出場しました。その2日前の9月2日（金）の朝、加藤先生から「体育館にお願いします」と言われ、（えっ、何か忘れていたかな？）と不安に思いながら向かうと、そこには全校の子どもたちと先生方が。「前をお願いします」と促されて、子どもたちと対面すると、6年生が前に並んでポンポンをもち、大太鼓も用意してありました。

なんと、トライアスロンに出場する私に向けて応援をしてくれたのでした。あまりに突然のことで、びっくりして心臓はドキドキ。大きな声で応援してくれる子どもたち一人一人の顔を順番に見ていくにつれ、子どもたちと先生方からの温かい気持ちで胸がいっぱいになりました。力をもらいました！

そして、迎えた当日。スイム2キロは波がほとんどなくリズムに乗って泳ぐことができました。バイク108キロは少し向かい風がありましたが、マイペースで走ることができました。最後のラン21キロはかなり気温が高くなり、気力と体力の勝負でしたが、この苦しい時に子どもたち一人一人の顔が思い浮び、一步一步前に進むことができました。「**本当に、応援は背中を押してくれるんだ！**」と実感しました。皆さんの応援のおかげで何とかゴールすることができました。ありがとうございました。

5日（月）の昼の放送で、子どもたちと先生方に改めて、お礼と完走の報告をしました。その上で、「今度は、私が皆さんを応援する番です。全力で応援します」と伝えました。

14日（水）には、全校登山を行いました。28日（水）には、6年生が出場した佐渡市親善陸上競技大会がありました。全力で応援すると同時に、子どもたちの頑張る姿からまたまた力をもらいました。

避難訓練での真剣な姿

12日（月）に、地震と津波を想定した第3回避難訓練を行いました。事前指導後、日時の予告はせず、20分休み中に地震が発生した想定で実施しました。放送をしっかりと聞き、自分たちで行動することが求められます。

第1次避難ではその場で自分の身を守ります。教室や廊下なら机の下に入る、体育館やグラウンドなら真ん中に集まってしゃがむなどの行動ができていました。次に揺れが収まった想定で、第2次避難としてグラウンドに避難しました。子どもたち自身が自分たちで移動することができました。さらなる情報で津波が発生する恐れがあるため、高台に避難する第3次避難を行いました。この際は、6年生と1年生、5年生と2年生、4年生と3年生でペアを作り、上学年が下学年の面倒を見ながら避難する体制を取っています。グラウンドから佐渡一周線まで上がり、道路を横断して、さらに高台を目指しました。傾斜が急な部分がありますが、落ち着いて避難することができました。

この避難訓練で子どもたちに話したことは次のことです。

- ① **訓練は真剣に行う。もしも地震が起きたら、訓練を生かして自分で行動する。**
- ② **自分の命は自分でも守る。まずは逃げる。友達や下の学年とも一緒に逃げる。**
- ③ **「お・は・し・も」の特に、「もどらない」が大切。自分の命が一番大事！**

今後も定期的に避難訓練を実施して、命を守る教育を継続していきます。

いじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。

9月27日(火)にいじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。まず、校長講話で「いじめをしない!決して見逃さない!決して許さない!」「見て見ぬふりはしない!みんなで声を掛け合う!」を合い言葉にして、いじめ防止に全力で取り組む。」という心に訴えるお話がありました。その後の集会ではまず、いじめが疑われる場面の例を出し、これはいじめかを考えました。次に縦割り班ごとに集まり、「いじめのない七浦小学校にするために、みんなができることは何か」を話し合いました。子どもたちからは、「仲良くする」「ちくちく言葉を言わない」「気付いたら(大丈夫?)と声をかけてあげる」「いじめをしている人を見かけたら先生や親に話す」等の真剣にいじめをなくそうとする意見がたくさん出されました。最後に昨年作成した「七浦小学校いじめ見逃しゼロ宣言」を全校で唱和しました。学校では今後も、いじめを見逃さない、いじめを許さない心の醸成を図っていきます。



秋遠足を行いました。

9月14日(水)、晴天に恵まれ、秋遠足を行いました。今年は佐渡で一番高い山、金北山への登山でした。行きは長い上りの道が続き、辛い場面もありましたが、縦割り班の仲間で励まし合う姿が見られました。



そのおかげで、子どもたちは全員頂上まで登り切ることができました。準備等のご協力ありがとうございました。【山頂金北山神社前で全校児童と引率の保護者ら約50名・教職員全員で撮影】

新型コロナウイルス感染症に係わる差別やいじめの防止についてお願い

新型コロナウイルスワクチン接種の有無によって、差別やいじめなどが起きることがないように、以下のことについてご理解をお願いいたします。

- ①ワクチンの接種は強制ではないこと。
- ②周囲にワクチンの接種を強制してはいけないこと。
- ③様々な理由によってワクチンを接種することができない人や接種を望まない人もいること。また、その判断は尊重されるべきであること。

全国学力・学習状況調査の結果

今年度行われた6年生国語、算数、理科の調査では全国平均を下回りました。今後の日々の授業では、今回課題の見られた右記の点に力を入れ、取り組んでまいります。

- 国語：登場人物の気持ちを捉える等の読解問題。
- 算数：割合や比例関係にある数量問題。
- 理科：正しい知識を相互に関連付けて、より深く理解できるようにする問題。

10月の行事予定

5日(水) 児童総会(委員長任命式) PTAバザー役員会 18:00~	7日(金) (校内マラソン記録会予備日)
6日(木) 校内マラソン記録会 ■1,2年生スタート予定 9:45 ■3,4年生スタート予定 10:05 ■5,6年生スタート予定 10:30	14日(金) 民謡クラブ
7日(金) おはようらかなうらデー 街頭指導委員会	17日(月) スクールカウンセラー来校日(午前)
	21日(金) 諸費納入日 文化祭前日準備(4~6年)
	22日(土) コラボ文化祭、PTAバザー
	24日(月) 振替休業日
	26日(水) 全校・生活相会
	28日(金) クラブ



※ 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、予定が変更になる場合がございます。